



Semilla

Organo del Consejo Diocesano de los Jóvenes de Acción Católica

Año XIII

BARBASTRO, OCTUBRE DE 1946

Núm. 149

LAS PRACTICAS PIADOSAS

No creemos que ni a nuestros muchachos ni a nadie extrañará el hecho de que traigamos a estas páginas el tema que encabeza estas líneas. Precisamente es el primer postulado de nuestro lema: *Piedad, Estudio, Acción*. Y ocupa el primer lugar por derecho propio. Porque es algo fundamental.

El ser católico de verdad, y mucho más el ser apóstol, no consiste en atiborrarse la cabeza de conocimientos fríos, como quien se mete en la mollera unas reglas de ortografía por las que ningún cariño se puede sentir. Ni siquiera consiste en recrearse admirando las bellezas de nuestro dogma. Consiste en sentir y vivir nuestra hermosa Religión. Y cabalmente no se puede llegar a este sentir y a este vivir sin las prácticas de piedad.

Esto lo saben muy bien nuestros chicos. Como flaqueen sus confesiones, sus comuniones, sus retiros... flaquea todo lo demás.

De nuestros chicos se suele decir (y es verdad) que su virtud característica es la valentía y... ¡quien lo dijera!, cuando de cosas de piedad se trata, su defecto característico es lo contrario, la cobardía.

Perdón por haber mentado la palabra cobardía hablando a chicos y para chicos de veinte primavera. Pero ya que lo hemos dicho vamos a razonarlo.

Los chicos si descuidan sus prácticas piadosas no es por falta de fe y de convicción, es sencillamente por pereza o por respeto humano, y, según nuestra modesta opinión, ambas cosas se descomponen en cobardía.

Cobardía para dejar un poco antes las sábanas de la cama que endiabladamente se pegan al cuerpo.

Cobardía para sacrificar un poco el paseo, la tertulia o el café.

Cobardía para sacrificar unos minutos el estar con la novia. Ya sabemos que esto es muy fuerte.

Cobardía para cosas muy pequeñas: para postrarse de rodillas cuando los demás se quedan de pie.

Cobardía para mantenerse serio y digno ante un chiste indecente.

Cobardía para replicar ante unas palabras irreverentes.

Cobardía ante el temor de que se les moteje de beatos.

En estas cosas, y hablando en general porque no faltan hermosas excepciones, los malos son más valientes para el mal que los buenos para el bien. Ellos no solo no tienen miedo y respeto humano, sino que alardean de su maldad.

Que nuestros chicos no alardeen, pero que sean valientes para vencer la pereza y para vencer el respeto humano, enemigos número uno y número dos de sus prácticas piadosas. Nada de estarse en la cama hasta las tantas y nada de esconder el misal cuando se viene de misa.

Es tema tan importante este que de el continuaremos hablando y concretando en números sucesivos.

Hasta lograr que la piedad bien entendida y sentida sea el fundamento de la vida apostólica de nuestros chicos.



Domingo XIX después de Pentecostés.

(San Mateo XXII, 1 al 14)

Cuando entró el Rey en el salón del banquete se encontró con que uno de los convidados no iba vestido con el vestido nupcial.

Para tomar parte en este banquete de la Iglesia en que se nos dan manjares tan exquisitos como los Sacramentos, y sobre todo el Sacramento del Cuerpo y de la Sangre de Cristo, es preciso revestirse del vestido nupcial. Quien no va así engalanado es un profanador.

El vestido nupcial es la gracia. Vestido de que nunca debiera desprenderse el cristiano, porque en cualquier momento puede venir el Señor a pasar revista.

La vida cristiana sin la gracia no es tal, deja de ser vida cristiana. Porque precisamente para ser cristiana precisa de eso, de vivir a Cristo por la gracia.

La vida sin gracia no tiene razón de ser porque nuestro único fin es salvarnos y sin gracia no nos salvaremos.

«Si supieras el don de Dios...», decía el Señor a la Samaritana. ¡Cuántos samaritanos y cuántas samaritanas que ignoran también la sublimidad y grandeza de la vida en gracia!

Nuestro ideal vivir en gracia y que todos cuantos nos rodean vivan también, porque es desagradable vivir en compañía de unos cadáveres.



El Mapa de América

Ya tenemos otra vez a Choliveta en la escuela. Está sentado en el mismo pupitre que ocupó el curso pasado, filosofando sin duda alguna sobre la rapidez con que transcurrieron las vacaciones.

No os extrañe que le resulte incomprensible encontrarse de nuevo y como por encanto, ante una vida tan opuesta a la que «llevó» durante su descanso veraniego. Porque si las matemáticas no mienten de 1.º de Julio a 1.º de Octubre, van tres meses. Tres meses que son casi cien días. Y él ya no está muy seguro si los siglos son de cien días o de cien años.

Además, y esto es lo que más le confunde, está seguro de haber «aprovechado» bien ese tiempo. Y lo que ahora aparece como un abrir y cerrar ojos de tres meses, han sido en realidad unos «Cien días», casi napoleónicos.

En su memoria bailan las muchas «Cosas» que hizo en esta temporada: reñir diez y siete veces con Cañamón y reconciliarse otras tantas, aprender a nadar «tripa arriba», salir en diez ocasiones de «cabezudo», descubrir cuatro litoneros nuevos, recibir ocho batanes corrientes, tres de a bando y cinco de medio capítulo, estrenar unos seis pares de alpargatas, sufrir tres «gusaneras» (dos de caída y una de «ferranca»), matar dos gatos seguros y uno probable, alcanzar por primera vez la misma «puntinina» de la Peñeta, pasar también por vez primera y repetirlo innumerables el armazón metálico del puente de Santa Fe, etc. etc.

Claro que esta brillantísima hoja de servicios no podía alterar la marcha inexorable de los días y Octubre había llegado, dando con los huesos de Choliveta y treinta gorriones más, en la jaula escolar.

Los chicos y las rejas de sus ventanas, han dado a las escuelas la categoría de jaulas, pero yo reclamo para ellas una condición más «humana»: su cualidad de nidos. Y al decir esto pienso en el olorcillo especial a clairón y tinta evaporada de todas las aulas que he conocido, en su temperatura siempre agradable que ofrece a los peques, algo así como la tibieza del plumón en el nido.

Que algo debe tener la escuela para captar con su ambiente especialísimo a todos los chicos por traviesos que sean. Hasta al mismo Choliveta.

Este, gran rato «ausente», vagó sin descanso entre sus recuerdos, la línea blanca de los Pirineos, el Quemao y la huerta del Pulido, hasta que sin saber como, quedó «hipnotizado», por el mapa de América. No sé si los chicos sienten la Hispanidad o es que el señor Paluzie, puso imán en sus cartas geográficas. Y es que América del Norte y América del Sur son dos trompichones ilustrados que bailan en el azul de los océanos. ¡Y qué ilustraciones! Oro. Diamantes. Pielés. Indios. Selvas. Volcanes...

Choliveta había sido ganado por la escuela. Aquel día comió muy deprisa y con el postre en la mano y la cartera colgando subió corriendo la cuesta de los Escolapios. Y es que tenía que seguir por el paralelo 37, la marcha de los hijos del Capitán Grant.



Nuevo Consiliario

Por el Excmo. Sr. Obispo ha sido nombrado Consiliario de las ramas de Mujeres y de las Jóvenes de Acción Católica, el Rvdo. P. Cándido Rincón C. M. F. Superior de la Residencia de Misioneros de esta Ciudad, de cuyo cargo ha tomado posesión.

Nombramiento

Por el Consejo Diocesano de los Jóvenes ha sido nombrado Auxiliar de SEMILLA, el socio Blas Broto Salamero. Le felicitamos y le damos la bienvenida.

Visita

Estos días pasados hemos tenido el gusto de saludar a nuestro ex-Consiliario y actualmente Canónigo Magistral de Vitoria, el M. I. Sr. D. José Grau Barón, que ha pasado unos días en esta Ciudad.

VISITA PASTORAL

El Pasado día 16 y las once de la mañana tuvo lugar la ceremonia de realizar el Prelado la Santa Visita a la Iglesia Catedral y que piensa continuar en todas las demás Iglesias de la Diócesis.

En el acto estuvieron presentes las autoridades, numerosos fieles y representaciones de todas las Asociaciones y entidades. Nuestra bandera portada por el Vice Presidente y escoltada por miembros de la Junta Directiva estuvo también presente.

El Prelado se dirigió procesionalmente desde el Palacio Episcopal hasta la Catedral. En la procesión formaban los Semina-

APERTURA DEL CURSO 1946-47

Se celebró el día 30 de Septiembre en el local social y con la asistencia de numerosos socios.

Después de las preces de ritual, nuestro Consiliario tras unas breves palabras dió por empezado el curso correspondiente al año actual.

Intervinieron en el acto los vocales de Catequesis, Piedad y Propaganda.

En primer lugar el vocal de Catequesis Arturo Santamaría, se dirigió a los congregados solicitando colaboración en esta simpática faceta de nuestro Apostolado. Esperamos—dijo—que seais todos los que registrareis vuestros nombres en el cuadro de honor Catequístico.

A continuación el vocal de Piedad Alfonso Perera, dirigió unas breves palabras, que en suma versaron sobre organizar un turno de Adoradores Nocturnos entre los socios de la Juventud.

Y seguidamente el vocal de Propaganda Pedro Cortina, leyó unas cuartillas en las que admirablemente expuso el programa que su vocalía va a desarrollar durante el curso. Puso de relieve la necesidad que hay de crear nuevos centros en la

Diócesis. Siendo también necesario—expuso—el llegarnos a los centros ya erigidos, para hacer intercambio de impresiones y estimularles en la prosecución de nuestros fines.

Por último nuestro Consiliario hizo uso de la palabra. Comenzó por señalar como beneficiosas en extremo, algunas de las iniciativas, tales como la de Piedad. Ponderó la necesidad que hay entre los jóvenes de ser individualmente algo más piadosos.

Con relación a la Propaganda que se va a efectuar este curso, dijo, que con tal motivo se iba a organizar un Cursillo del que esperaba óptimos frutos.

Recordó lo necesario que es para dar impulso y auge al Centro, el esfuerzo de todos y cada uno de los socios. Sería sumamente afrentoso—nos dijo—que lo que hicieron los mayores a costa de grande esfuerzo, los jóvenes lo dejarais perder.

Unas palabras alentando a laborar por el reinado de Cristo en las almas pusieron cierre al acto.

ristas y Sacerdotes y tras el Prelado las Autoridades.

Leído el decreto de Santa Visita, S. E. Rvdma. dirigió la palabra a los fieles exponiendo los fines de la Santa Visita y exhortando a todos para que pidan al Señor que sea provechosa para las almas.

Con la inspección, según el Ceremonial, del Tabernáculo, Pila bautismal y Vasos sagrados terminó el acto que a su vez es comienzo de la visita que el Sr. Obispo, proyecta realizar a todas las feligresías de la Diócesis.

PASTORAL DEL PRELADO

En el número del Boletín Oficial del Obispado correspondiente al pasado mes de Junio apareció la primera Carta Pastoral de nuestro querido Prelado. Toda ella un saludo y a la par un mag-

nífico programa de Apostolado. A los que militamos, por la gracia de Dios, en las filas de A. C., parece como si nos tocasen más de

Cumpleaños de nuestro Prelado

El día 29 del presente mes celebra la fiesta de su cumpleaños nuestro amadísimo Prelado. SEMILLA aprovecha esta grata fecha para expresarle una vez más su inquebrantable adhesión y filial afecto al mismo tiempo que eleva sus plegarias al Altísimo para que derrame sobre él las gracias y le conceda largos años de vida para bien de nuestra querida Diócesis.

cerca estas paternales y sabias orientaciones del Prelado.

Las bellísimas palabras paulinas que constituyen el mote de su

escudo episcopal sirven al Prelado de guión para esta hermosa Pastoral. *Formar a Cristo en las almas*, este es su anhelo y esta su misión. *Formar a Cristo por la fe*: Mediante la Catequesis, la predicación, los círculos de estudio. Y aquí nos toca a nosotros: «Nuestro deseo ferviente es, dice el Prelado, que no haya Parroquia de la Diócesis donde no funcione con toda perfección la A. C. en sus cuatro ramas, y que no haya centro por insignificante que sea donde no se celebre con regularidad y método los círculos de estudio». *Formar a Cristo por la fe*, mediante el estudio personal.

Formar a Cristo por la gracia: Felices, nosotros, dice el Prelado, si todos los hijos de esta Diócesis estuviesen siempre en gracia. ¡Bellísima meta, bellísimo ideal!

Semilla

Joven de A. C.: Ha comenzado el Curso. Los Círculos de estudio se celebran todos los lunes a las ocho en el local social.
- No dejes de asistir -

Y para conseguir todo esto: a) Guerra al pecado y al vicio... b) Vigilancia... y c) Intensificación en la recepción de Sacramentos...

Este es el programa esbozado por nuestro amadísimo Prelado, programa al que nosotros queremos adaptarnos con toda nuestra alma.

APERTURA DE CURSO EN EL SEMINARIO

Hemos asistido a un gran acto de la Campaña pro Seminario. Este acto ha sido la apertura de curso en el Seminario. Después de once años justos, bien merecía la pena que este acto, se hiciera con el máximo esplendor. Y así ha sido. La Catedral, escenario de esta solemnidad, estaba repleta de niños y niñas de todos los Colegios de la Ciudad. A ellos se asociaron gran número de fieles, comisiones y representaciones de todas las Asociaciones piadosas de la Ciudad. En lugar destacado vimos a cincuenta niños seminaristas. Son los pequeños, los mayores, nos han dicho que están camino de Comillas. Veinte de estos niños son de nuevo ingreso. Son las primicias de la campaña reciente. En el Presbiterio el Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo rodeado del Claustro de Profesores y Autoridades. Comienza el acto con la invocación al Espíritu Santo. Los profesores de rodillas ante el Prelado prestan el juramento prescrito. Celebrada por el Prelado la Misa del Espíritu Santo, El M. I. Sr. D. Ambrosio Sanz, Prefecto de Estudios del Seminario, pro-

nuncia un documentado discurso sobre las incidencias y vicisitudes de nuestro Seminario hasta el momento presente. La palabra del Prelado, que en esta ocasión nos pareció más paternal que nunca, pone fin al acto agradeciendo, estimulando y declarando abierto el curso académico 1946-1947.

Lo repetimos, este nos ha parecido el acto más grandioso de la Campaña pro Seminario.

CRISTO-REY

ACTOS RELIGIOSOS

Triduo preparatorio los días 24, 25 y 26 a las siete y media de la tarde en la S. I. Catedral, con sermón a cargo del Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo.

Día 27, festividad de Cristo Rey, a las nueve, misa de comunión con asistencia de las banderas de Acción Católica. Por la tarde a las siete y media, Hora Santa, en la S. I. Catedral.



El retiro trimestral

Bajo la dirección de nuestro Consiliario, se han reanudado los retiros trimestrales del Consejo.

El pasado día 22 de Septiembre tuvo lugar el último al que asistieron casi la totalidad del Consejo. Se celebró en el Santuario de Nuestra Señora del Pueyo y se hizo en completo retiro.

Nuestra Señora del Pilar

Con motivo de esta festividad tan española y aragonesa, se celebraron diversos cultos en honor de la Santísima Virgen. Una novena que se vió muy concurrida de fieles y el día del Pilar la tradicional llamada, Rosario de la Aurora, Misa de comunión y Rosario General. Todos los actos estuvieron concurridísimos viéndose realizados por la presencia de Jóvenes de Acción Católica que asistió a algunos de ellos en corporación con sus banderas.

Felicitemos a la celosa Cofradía del Pilar que tanto arraigo y prestigio tiene en nuestra Ciudad.

El Domund y Cristo-Rey

Con motivo de estas festividades que tendrán lugar los días 20 y 27 de Octubre respectivamente, hay anunciados diversos actos religiosos. Ni que decir tiene que la Juventud se volcará en pleno en todos ellos.

El Rosario de la Aurora

El día 6 del presente mes, comenzó a salir de nuestra S. I. Catedral el procesional Rosario de la Aurora. La emotividad y belleza de este acontecimiento que Dios mediante veremos continuado todos los días festivos, nos sugiere algunas reflexiones que copiamos al azar, al vuelo...

Actitud viril, frente a la pereza, frente a todo lo que se oponga a que el naciente día festivo nos sorprenda con la oración en los labios...

Valientes para confesar sin ambigüedades nuestro amor sincero a la Madre Inmaculada.